
１月２１日　第７回「ごみと水を考える集い」開催

　<挨　拶> <記念報告> <特別報告１>
 

<特別報告２>  <話題提供>  <名古屋商業高校>

＜来賓：お忙しい中、駆けつけて激励頂きました。＞

＜司会＞  ＜アピール＞ ＜まとめ＞ ＜シシ汁交流会＞
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「藤前干潟ヨシ原調査の報告」は、中

部大学応用生物学部上野研究室の

丹羽泰啓さん(右)、坂野僚一さん

(中)、東雄太さん(左)が、「定点カメ

ラ」「土壌･水質」「フルボ酸鉄資材効

果」の結果を報告。

イオン名古屋茶屋

店チアーズクラブ

の取組は、齋藤稜

月君(右)と冨坂心

愛さん(左)が、元気

良く報告。

台風21号による奈佐の浜の

惨状とペットボトルの新たな

回収方法を事務局鈴木さん、

ヨシのチカラをNPO法人堀川

まちネットの中島さん(写真)

が、「話題提供」。

昨年のごみと水を考える

集いに特別報告してくれ

た名古屋商業高校から

木村拓海（左）さんと朝

日千智（右）さんが、その

後の活動を報告。

記念報告「庄内川

水系にアユ遡上

100万匹大作戦」

は矢田・庄内川を

きれいにする会の

間野静雄さん

シシ汁

交流会

※本取組は、公益法人河川財団（河川基金）、一般社団法人セブンイレブン記念財団の助成で実施しました。

名古屋市港区　藤前会館

ごみの生まれない社会めざす７項目アピール採択

恒例のシシ汁交流会。恵

那のシシ肉を藤前干潟

守る会の佐野さん、坂野

さん、佐藤さんに調理し

て頂きました。シシ汁を

頂きながら、40人を超え

る参加者が名刺交換や

意見交わしました。4時半

過ぎに四日市大学千葉

賢教授の〆の言葉でお

開きとなりました。

第７回ごみと水を考える集いよびかけ５団体　★土岐

川・庄内川源流森の健康診断実行委員会★藤前干潟クリーン大

作戦実行委員会★四日市ウミガメ保存会★22世紀奈佐の浜プロ

ジェクト委員会★ＮＰＯ法人土岐川・庄内川サポートセンター

四つの分散会で活動発表とワークショップ

今回で３回目の分散会は、４会場で「ごみの発生対策など」をワーク

ショップ方式で話し合い、その結果を中部大学の４座長が全体会場

で報告しました。

河村名古屋市

長代理：環境局

環境企画部西

尾秀孝主幹

藤前干潟クリーン

大作戦実行委員

会坂野一博実行

委員長が呼びか

け５団体を代表し

て挨拶。

官・民合わせ２８団体６３名参加

司会は村上

誠治さん(土

岐川・庄内川

源流の森委

員会）

アピール提

案は神郁子

さん(藤前干

潟守る会)

まとめは井上祥

一郎さん(奈佐

の浜ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ委

員会愛知県会

議）
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護企画官

　2018年１月21日(日)、名古屋市港区藤前の藤前会館で、第７回藤前
干潟 伊勢･三河湾のごみと水を考える集いを開催しました。愛知県、
岐阜県、三重県の市民団体等１８団体と行政機関９部署の２７団体６３名
(参加団体裏面に掲載）が参加しました。 西修国交省庄内川河川事務
所長、酒向貴子環境省中部地方環境事務所統括自然保護企画官、永
田真人愛知県河川課長(大村秀章愛知県知事代理)、西尾秀孝名古屋
市環境局環境企画部主幹(河村たかし名古屋市長代理)、の四方から
激励のご挨拶を頂きました。
　「集い」では、記念報告を矢田・庄内川をきれいにする会の間野静
雄さんに「庄内川水系にアユ遡上100万匹大作戦」と題して、昨年夏に
開催したアユ釣り大会で初めて６匹の友釣りがあったこと、アユの泳
ぐ庄内川水系をめざした魚道改善の取組などをアユの生態からわか
りやすく報告して頂きました。特別報告の「藤前干潟のヨシ原調査の
報告」では、ヨシ原調査が新たな調査結果に到達していること。「イオ
ン名古屋茶屋店チアーズクラブの取組」は、二人のチアーズが藤前干
潟と恵那市三郷町のごみの実態の違いを、「藤前干潟を三郷の川の
ようにごみのない干潟にしたい」報告があり、会場は新鮮な感動に包
まれました。
　「台風21号による奈佐の浜の惨状」や「ヨシのチカラ」の話題提供
を受けて、四つの分散会では、各団体の取組を発表・交流し、「漂着ご
みの発生源対策」を全員で話し合いをしました。まとめの全体会で四
人の座長から、自然ごみと人工ごみ区分したり、デポジットなど具体
策等も含めて多様な取組が報告されました。「第７回ごみと水を考え
る集いからのアピール」(裏面に掲載）を採択しました。22世紀奈佐の
浜プロジェクト委員会愛知県会議の井上祥一郎会長がまとめの挨拶
をしました。
　恒例の「シシ汁交流会」は、庄内川最上流の恵那市のシシ肉のシシ
汁を美味しく頂きながらのなごやかな交流会となりました。今回も
シェフは藤前干潟を守る会の佐野さん、坂野(光)さん、佐藤さんが担
当して頂きました。参加者からは、「若い人の参加が多くうれしい」等
の発言がありました。


